



## **COMPROMISO DE LA FUNDACIÓN PARA LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL DR. MANUEL MADRAZO CON EL MEDIO AMBIENTE Y EL CAMBIO CLIMÁTICO EN COOPERACIÓN AL DESARROLLO**

En la **Fundación para la Cooperación al Desarrollo Dr. Manuel Madrazo**, llevamos más de 25 años trabajando por el bienestar de las personas que están en extrema vulnerabilidad bajo un paradigma sostenible y respetuoso con el medio natural.

Nuestro **posicionamiento como ONG de Cooperación al Desarrollo** queda claramente detallado tanto en nuestras acciones en terreno como entre la ciudadanía española con la sensibilización que ejecutamos, aun así, el Plan Estratégico 2023-2027, el Plan de Igualdad y el Código Ético de Conducta de la FMM son instrumentos que inspiran los principios en los que se basa nuestra estrategia y gestión en el medio ambiente.

Por eso, no solo **desarrollamos nuestra actividad manteniendo una coherencia en el uso de recursos y la sostenibilidad ambiental** dentro de los proyectos y acciones que realizamos, sino que también trabajamos activamente por la sensibilización medioambiental en los niños, niñas, adolescentes y jóvenes a través de actividades educativas y formativas y materiales divulgativos apoyándonos en la difusión de la Agenda 2030 y de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Desde **el Patronato de la Fundación Madrazo consideramos** que el modelo económico occidental capitalista genera grandes desigualdades sociales entre los países del Norte y los países del Sur, y es en esta línea en la que **mostramos el compromiso que la Fundación para la Cooperación Internacional Dr. Manuel Madrazo mantiene y renueva con el medio ambiente y la lucha contra el cambio climático**, tal como la nueva Ley estatal de Cooperación al Desarrollo Sostenible y la Solidaridad Global expone en su contenido.



En **América Latina**, el terreno donde mayoritariamente realizamos **nuestro “Saber Hacer”**, encontramos muchas personas protagonista en la lucha ambiental. En estas luchas no solo se defiende la tierra y los ríos, sino que también defienden los derechos medioambientales a través de un proceso de empoderamiento, uniendo varias luchas y poniendo la vida ambiental de la comunidad en el centro de la misma.

Desde el **Patronato de la FMM trabajamos por un cambio de conducta en el consumo, la explotación de recursos y la relación con el medio ambiente**. Para ello, junto con el equipo técnico de la FMM planificamos y redactamos proyectos y acciones que consigan un equilibrio con el planeta en el que conservemos la biodiversidad y los ecosistemas.

### **Compromiso de la FMM con la ciudadanía por la sostenibilidad**

#### 1. Implementación de buenas prácticas ambientales

La Fundación Madrazo presta especial atención al uso de papel reciclado, la reducción de envases de plástico mediante la colocación de papeleras, etc. Con respecto a los proyectos internacionales que ejecutamos trabajamos acciones medioambientales como por ejemplo la correcta segregación de residuos, sobre todo aquellos más peligrosos como pueden ser los residuos eléctricos y electrónicos, aceites utilizados en cocinas, bombillas y envases especiales, etc..

#### 2. Contribución a los ODS

Con la voluntad de mejorar nuestro mundo, la Fundación Madrazo se siente orgullosa en comprometerse con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, aprobados por la Asamblea General de Naciones Unidas, para mejorar nuestro mundo antes del año 2030.

#### 3. Educación ambiental

La FMM trabajamos mediante las acciones de sensibilización y educación para el desarrollo un programa de educación ambiental, para concienciar de la importancia y la necesidad de conocer, respetar y conservar el entorno en el que vivimos.

#### 4. Materiales divulgativos

Con la voluntad de sensibilizar y profundizar en la conciencia medioambiental y lucha contra el cambio climático en la sociedad, desde Fundación Madrazo elaboraremos artículos, videos, publicaciones y otros materiales como fichas pedagógicas que propongan actividades vinculadas a los diversos objetivos de desarrollo sostenible para difundir en las redes sociales de la entidad.

El compromiso medioambiental en los proyectos de cooperación al desarrollo, acción humanitaria y sensibilización, y educación para el desarrollo de la Fundación Madrazo son:

- **Compromiso de eficiencia energética**
- **Compromiso de concienciación sobre el consumo de agua.**
- **Compromiso de gestión de residuos.**
- **Compromiso de medio natural.**
- **Compromiso de hábitos de consumo.**

El Patronato y el equipo técnico de la FMM cree firmemente que nuestras acciones y proyectos pueden contribuir a la suma de las medidas internacionales en materia medioambiental debido que todas ellas están comprometidas con la sostenibilidad ambiental, social y económica que construyen colectivamente comunidades responsables con las personas y el entorno.

Para que así conste, se firma en Sevilla, a 15 de diciembre de 2023



Fdo. Marta Crespo Vargas  
Secretaria General